



VEREINSTREFFEN AM 9.1.2019

PROTOKOLL

Anwesende Vereinsmitglieder:

Katharina Weiß, Renate Schulz, Hans Plos, Angelika Brendinger, Andrea Poklitsch, Marlies Mühlegger, Eva Mühlegger, Wilhelm Chmelar, Gerhard Heimhilcher, Thomas Steffl, Peter Koternetz, Johannes Schawerda, Martin Schwertführer und Christine Hofbauer.

Folgende Themen wurden besprochen:

Rückblick: Thomas gab einen kurzen Rückblick über das vergangene Vereinsjahr. Hier wurden einige Projekte angesprochen. Der Jubiläumsweingarten (Bewässerung), Frühlingsfest, Verkauf der Trachtenknöpfe (Nachbestellung), Haad (Förderung-Dorferneuerungsprojekt) und der Flohmarkt.

Kassenbestand: Der aktuelle Kassenbestand beträgt 577€. Hier erfolgte die ordnungsgemäße Rechnungsprüfung.

Wechsel des Vorstandes: Es wurde ein Dank an die Vorstände des abgelaufenen Vereinsjahres ausgesprochen. Danach wurde der neue Vorstand gewählt.

Die Stellvertretende Vereinsobfrau ist Frau Katharina Weiß. Alle anderen Funktionen bleiben gleich. Neuer Vorstand wird Herr Wilhelm Chmelar. An dieser Stelle wurde – nach Rückfrage aus dem Gemeinderat - auch das vorgesehene Rotationsprinzip bei der Vorstandsvergabe (Vorstand des Vorjahres wird immer Stellvertreter des neuen Vorstandes) angesprochen.

Herr Chmelar stellte sich kurz vor, dankte dem bisherigen Vorstand für die 2018 geleistete, hervorragende Arbeit und sprach die Hoffnung auf eine weitere gute Zusammenarbeit des gesamten Teams für eine gedeihliche Arbeit des Dorferneuerungsvereines zum Wohle der Dorfgemeinschaft Sooß aus.

Es ist vorgesehen, dass sich der neue Obmann bei der nächsten Gemeinderatssitzung im März vorstellt und dabei auch die geplanten Initiativen anspricht.

Ein kurzer Status über die laufenden Projekte wurde dem neuen Vorstand gegeben.

Projekt Haad: Die vorgesehene Förderung konnte nicht erzielt werden. Daher wird das Projekt überarbeitet – ausgehend vom Istzustand – sollen die gewünschten Geräte und Anlagen präzisiert und vorgeplant werden (Fitnessgeräte, ein Fußballplatz, ein verbesserter Volleyballplatz und vielleicht auch ein Beachvolleyballplatz.) Sitzmöglichkeiten für Kommunikation sind in Planung. Ein gezeichneter Plan der Haad wurde den Vereinsmitgliedern gezeigt. Das Projekt Haad hat neben dem Mobilitätskonzept oberste Priorität.

Frau Hofbauer hat es übernommen die für das Ortsbild zuständige Architektin für „Ortsbildpflege“ im Land über unser Vorhaben zu informieren; diese wird mit uns Kontakt aufnehmen und dann die weiteren Schritte aufzeigen.

Projekt Seniorenkurs für Tablet & Smartphone: Es wird überlegt mit Bad Vöslau zusammen zu arbeiten, da diese den Seniorenkurs ebenfalls anbieten. Freundlicherweise übernimmt Frau Mag. Katharina Weiß die Kontaktaufnahme mit Bad Vöslau. (Projektleitung: Katharina Weiß).

Kontaktaufnahme mit den Vereinen: Der neue Obmann will sich bei den anderen Vereinen (z.B. Weinbauverein, Singgemeinschaft, etc) bekanntmachen und vernetzen.

Der Sooßer-Dorferneuerungs- Flohmarkt: findet am 1.5.2019 statt. Entsprechende Ankündigungen in der Gemeindezeitung und der INFO Box werden vorbereitet. Derzeit gibt es drei Anmeldungen für hauseigene Flohmarktangebote. 10 Tische können von der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden. (Lagerung der Tische-Bauhof). Dieser Markt sollte jährlich stattfinden. . (Projektleitung: Katharina Weiß).

Neue Mitglieder : Drei neue Mitglieder begrüßen wir herzlich: Frau Marlies Mühlegger, Frau Eva Mühlegger und Herr Gerhard Heimhilcher.

Projekt Biodiversität: Herr Johann Schawerda hat die Idee und Vision, dass Sooß die erste Biodiversitätsgemeinde wird. Sooß gehört zwar zur“ **Lebensregion Biosphärenpark Wienerwald**“, trotzdem beobachtet er den stetigen Verlust von Pflanzen , Insekten , Lurchen und Vögeln und damit einen unwiederbringlichen Verlust der **Biodiversität** . Herr Schawerda hat nach internen Recherchen u.a. bei der WKO schon zu einigen Unternehmen im Betriebsgebiet SOOSS und zur BOKU aufgenommen. Es ist ihm ein Anliegen an Stelle der vielen Einzelmaßnahmen ein Gesamtkonzept für das Dorf und/oder die Region aufzuzeigen und umzusetzen.

Ein besonderes Augenmerk wird auf die Weingärten gelegt. Da hier durch oftmaligen Maschineneinsatz zur unrechten Zeit viel zerstört wird. Eine wissenschaftliche Begleitung wäre wünschenswert. Einige Weinbauern zeigen an diesem Projekt bereits Interesse. Ein Zusammentreffen mit dem Umweltgemeinderat und eine Vorstellung im Gemeinderat wird angestrebt. Dieses Projekt soll im Umweltausschuss behandelt werden .Herr Johann Schawerda wird dieses Projekt mit uns, und im Kontakt mit unserem Weinbauverein aufnehmen. Für den Vorstand hat dieses Projekt HOHE Priorität.(Projektleitung: Johannes Schawerda)

Infobox: Für die Infobox sollen die Projekte und Ziele des Dorferneuerungsvereines dokumentiert und ausgestellt werden. Jeder Projektleiter gibt Angelika Brendinger einen Text, der sich gut in der Infobox aufhängen lässt.Thomas Steffl macht dankenswerter Weise wieder das Layout für das Dorferneuerungsterminplakat. Und dann drucken wir das bei der Gemeinde aus- für Infobox, etc...

Idee am Rande der Sitzung: Wir könnten unser Dorferneuerungsfest im September auf der Haad machen.Bitte bis zur nächsten Sitzung überlegen, ob das Sinn macht.

Hier nochmals alle Dorferneuerungstermine 2019:

Immer Mittwoch um 18:30, Gemeindesaal

13.02.2019, 13.03.2019, 10.04.2019,
08.05.2019, 12.06.2019, Sommerpause im Juli und August, 11.09.2018,
09.10.2019,
13.11.2019 und 11.12.2019.